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1. Actus

Mayotte

Départ de Diane au 15 février. Recrutement en cours sur son poste, ainsi que sur celui de
Balkiss. Si le recrutement se passe dans les temps, possible que le nouvel animateur puisse
venir au SIA.

Guadeloupe

Concertation va démarrer sur la future LOAA.
Réflexion en cours au niveau de la collectivité sur la programmation à venir.

La Réunion

Réception mail de la DAAF, annonçant la mise en place d’une concertation sur la base du kit de
consultation en ligne sur le site du MASA. Plus d’informations courant janvier.

Guyane

Réunion le 31 janvier sur la mise en place du Réseau PAC, à l’initiative de Pascal Gruzelle
(“Monsieur DOM de Régions de France”).



Martinique

Pas d’information concernant LOAA.

Métropole

Lors de l’AG du RRN, annonce d el amise en place d’une concertation en janvier-février pour la
mise en place des futurs réseaux PAC.
Démarrage consultation autour du projet de LOAA et du Pacte d’avenir.

2. Échanges sur d’éventuelles réunions RITA à

organiser à Paris en marge du SIA

Sophie a adressé un questionnaire à 120 personnes des Outre-Mer (membres du CSR, et les
participants ultramarins aux Rencontres inter-DOM de Paris en 2020 et 2022).
À ce jour, taux de réponse d’environ 40 % dont :

- 1/2 oui je viens
- 1/4 je ne sais pas encore
- 1/4 je ne viens pas

Quasiment tous ceux qui prévoient de venir à Paris sont en attente de rencontres inter-DOM,
avec une disponibilité qui s’étale entre 2 demi-journées et 2 journées.
NB : mais aucun retour de Martinique ni de Guyane !
Parmi les animateurs, seuls Guillaume et Manu font le déplacement.
Diane : le nouvel animateur Mayotte pourrait aussi venir si les recrutements se font rapidement.
(rappel : elle part le 15 février).
Elsa : n’avait pas prévu de venir et n’a pas mobilisé les acteurs guyanais.

=> Organiser une ou 2 séquences de réunions avec les 40 à 50 personnes intéressées.

Pour quels objectifs ? Que veut-on montrer ?
Coupler animation inter-Dom et animations régionales. Faire des ateliers.

Sophie a réservé des salles de réunion à la MNE, qui les prendra en charge par l'Acta.

Quand se décidera-t-on ?
- Attendre d’avoir environ 50 % de taux de réponse (questionnaire ouvert jusqu’au 27/01

pour tenir compte des vacances réunionnaises).
- On ne peut pas ne rien faire, nous devons proposer au moins une ou deux

demi-journées de rencontres, sous des formats à définir.
- Ne pas empiéter sur le colloque ODEADOM (en général le mardi après-midi) : par

exemple mercredi et jeudi. Voir quelles sont les éventuelles autres contraintes d’agenda
qui peuvent déjà être connues ou pressenties dans la semaine du SIA.



Q (Elsa) : est-ce gênant que les animateurs régionaux ne soient pas présents ?
R : la présence de tous serait bien préférable. On peut aussi en profiter pour organiser un
moment entre animateurs.
=> Communiquer sur notre volonté d’organiser qq chose, pour pouvoir mobiliser quelques
participants de Guyane.

FE : quel est l’objectif ? montrer qu’il y a encore une animation inter-DOM ? Lancer de
nouveaux projets techniques ? Voir si les tutelles sont toujours motivées… ?
SCM : montrer qu’on a une animation inter-DOM à ré-inventer. Le dispositif des RITA est
interrogé par le rapport du CGAAER, il y a des questions auxquelles il faut apporter des
réponses. On n’a pas de visibilité sur les possibilités d’appui qui vont/pourraient se mettre en
place : nous pourrions réfléchir pour formuler des propositions à soumettre aux
ministères.

En 2023, un nouveau cadre se met en place avec :
- une nouvelle réflexion sur la loi d'orientation agricole, à boucler fin mai,
- la mise en place du Réseau PAC qui prend la suite du Réseau Rural National.

974 : mail du DAAF aux partenaires agricoles sur la loi d’orientation, il y a un kit de consultation
en ligne sur le site du MASA ; une consultation sera lancée, dont les modalités et le calendrier
seront communiqués courant janvier.
973 : Réunion 31/01 sur les contours du Réseau PAC
971 : réunion d’info DAAF lundi dernier mais pas encore de méthode.

FE : faire venir les gens des différentes directions du MASA à cette réunion.
SCM : dans un premier temps, réfléchir entre nous (les représentants des DAAF et des CT y
compris); et inviter le MASA dans un deuxième temps.
GI : l’enjeu est d’avoir des réflexions de prospective sur l'organisation des RITA et moins sur les
enjeux techniques ; autre enjeu : la participation des chambres d’agriculture, pour savoir ce
qu’elles en pensent et comment elles se positionnent.
Manu : oui intéressés, on n’a aucune réponse localement des acteurs régionaux (conseil
régional…) : ce serait bien qu’ils participent à cette réflexion, ils seront à Paris.

⇒ Prévoir deux séquences :
- Une première séance de discussion “interne RITA” entre animateurs et acteurs des

RITA, avec notamment et en particulier des représentants des DAAF et des Chambres
d’Agriculture-DOM, avec Mmes Vissac et Dufour.

- Un jour plus tard, pour laisser le temps aux acteurs de définir une stratégie, une
deuxième concertation, cette fois avec les décideurs et potentiels financeurs (MASA,
MOM, et CT-DOM), avec une restitution de nos réflexions et propositions, et des
sollicitations envers eux.



A préparer en amont. Construire qq ch. Phase de préparation. Bâtir un document partagé en
ligne dans l’espace RAR, entre animateurs.

Rapport CGAAER : en refaire une présentation à tout le monde ; tout le monde ne l’a pas lu.
Présenter les conclusions du rapport.  Même dans les DOM où ça marche bien, ce sera utile.

Elsa : Présenter les conclusions du rapport en Guyane.

974 : postures plutôt positives à la DAAF quant à l’animation régionale; le service instructeur du
département est composé d’anciens” transfuges”, on peut espérer qu’il n’y aura pas de rupture
973 : pas de remise en cause non plus, tout le monde attend les nouveaux projets RITA ; on
reste dans la continuité, sauf si gros changement côté national.
972 : rien de concret, pas de discussion en cours. Le schéma d’animation régionale n’a pas fait
l’objet d'échanges au sein du COSDA, le sujet proposé par la DAAF a été bloqué par la CTM.
C'est le statu quo. Isabelle va relancer.
Quelle position du président CAM sur les conclusions du CGAAER sur la position des CA ? Le
rapport est presque arrivé trop tard, ils se sont essoufflés (le président a changé: le précédent a
toujours dit “je vous l’avais dit !”).
Des réunions des présidents de CA sont prévues avec l’APCA pendant la semaine du SIA.
Dans l’organigramme général, il y a une place accrue des DOM.
Isabelle va se renseigner sur la date de leur réunion et les incitera à inscrire l’avenir des RITA à
l’ordre du jour.

Le nouveau président de la CA 974 était co-organisateur des Agrofert’îles, a plutôt été
convaincu (phase d'observation).
Sophie va solliciter les auteures du rapport CGAAER pour qu’elles nous en fassent une
présentation. Si elles ne sont pas disponibles, il faudrait leur demander de valider nos
propositions ?
⇒ avoir les présidents de CA et les DAAF.
Prévoir 2 demi-journées.

Voir qui seront les représentants des CT : des politiques ou des techniques ??
Idem pour les DAAF, qui n’ont pas de pouvoir de décision.
Pour les CA, on invite les présidents. Les services techniques ont déjà été informés et associés
aux réflexions dans le cadre du CSR.

Manu: leur faire un courrier recommandé dès maintenant ! Leur demander s’ils ont déjà des
dates de réunions prévues.

SCM : faire aussi un courrier au président de la commission Outre-Mer de l’APCA pour lui
demander d’inciter les présidents à participer à cette réunion.

Demander à l’APCA s’ils peuvent mettre une salle à disposition.



Si certains partenaires demandent à pouvoir organiser des échanges sur des thèmes plus
techniques, on trouvera des bureaux ou de petites salles à la MNE pour leur donner
satisfaction.

3. Prochaine réunion

Mardi  31 janvier  2023 - 13h00-14h30


